
Rhein-Sieg-Kreis Siegburg, den 01.09.2022 

Der Landrat 

22 Amt für Gebäudewirtschaft 

An den Einzelabgeordneten Dr. Fleck 

nachrichtlich: 

CDU-Kreistagsfraktion 

Grüne-Kreistagsfraktion 

SPD-Kreistagsfraktion 

FDP-Kreistagsfraktion 

AfD-Kreistagsfraktion 

LINKE-Kreistagsfraktion 

Energiekosten der Kreisverwaltung in den Jahren 2020, 2021, Schätzung 2022, 
Einsparvorschläge und Planungsansätze für den Haushalt 2023/2024 

Ihre Anfrage vom 28.07.2022 (Anhang 1) 

Sehr geehrter Herr Dr. Fleck, 

Ihre mit Anfrage vom 28.07.2022 an mich gestellten Fragen zu den Energiekosten 
und Einsparplänen beantworte ich wie folgt: 

- Wie hoch waren Energiekosten (für Gas, Strom, Heizöl) der Kreisverwaltung 

mit allen Nebenstellen in 2020 und 2021? Wie hoch werden sie voraussicht-

lich 2022 sein? 

Im Jahre 2020 wurden rund 431 T€ für Gas und 1.088 T€ für Strom veraus-

gabt. Im Jahre 2021 betrugen die Ausgaben für Gas rund 499 T€ und für 

Strom 1.231 1-€. Aufgrund der bestehenden Rahmenverträge für Gas (Ende 

31.12.2022) und Strom (Ende 31.12.2023) sind in 2022 ähnliche Energiekos-

ten wie in den Vorjahren zu erwarten. 

Heizöl wird lediglich für die Befüllung der Notstromaggregate beschafft. In 

2020 fielen hierfür Kosten in Höhe von rund 1.300 € und in 2021 in Höhe 

von rund 4.300€ an. 

- Welche Planungsansätze werden Sie für den Haushalt 2023/2024 vorsehen? 
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Die Planungsansätze für den einzubringenden Haushalt werden derzeit ab-

schließend erarbeitet, insofern wird auf den voraussichtlich Ende des Mo-
nats vorliegenden Haushaltsentwurf verwiesen. 

Welche Einzelmaßnahmen schlagen Sie vor, um die EU-Vorgaben zu erfül-

len? 

Der Rhein-Sieg-Kreis hat bereits in den vergangenen Jahren verschiedene 

Energiesparmaßnahmen durchgeführt. Neben der seit Jahren stattfinden-

den Umrüstung auf LED Leuchten im Innen- und Außenbereich, der Versor-

gung ausschließlich mit Kaltwasser an Handwaschbecken im Kreishaus ab 

der 2. Etage, dem regelmäßigen hydraulischen Abgleich der Heizungsanla-

gen sowie der Errichtung von Gebäuden im Passivhausstandard, habe ich 

aktuell mit den Hauptverwaltungsbeamten einen Maßnahmenkatalog erar-

beitet. Darüber hinaus habe ich umfassende Maßnahmen für die Liegen-

schaften des Rhein-Sieg-Kreises verfügt (z.B. Abschaltung sämtlicher Durch-

lauferhitzer in Verwaltungs-/sonstigen Liegenschaften (ohne Lebensmitte-

Veterinär-/Hygiene-/Therapiebereiche und ohne Rettungswachen sowie 

Förderschulen), die Abschaltung der zentralen Warmwasseraufbereitung in 

den Verwaltungsliegenschaften, soweit dies technisch möglich ist, die Redu-

zierung der Kühlung in allen nichttechnischen Bereichen, die Absenkung der 

Raumtemperatur auf 19 Grad in Schulen (ohne Förderschulen) und Verwal-

tungsliegenschaften, soweit dies technisch möglich ist, die Reduzierung der 

Betriebszeiten der Heizung/Lüftung und vieles mehr. Darüber hinaus wur-

 

den den Mitarbeitenden umfangreiche Hinweise zum Energiesparen an die 

Hand gegeben. 

- Werden Sie von der Energieagentur e. V. unterstützt? Wenn ja, wie? 

Die Energieagentur hat von Seiten der Hauptverwaltungsbeamten die Lei-

tung einer Arbeitsgruppe zum Thema Energiesparen übertragen bekom-

men. Die Ergebnisse wurden am 15.08.2022 gemeinsam zwischen den Be-

teiligten vereinbart. Gleichzeitig wurde die kreisweiten Kampagne „Energie 

sparen — Damit es für alle reicht!" veröffentlicht. 

Im Übrigen steht die Energieagentur im Rahmen des bestehenden Ener-

giecontrollings meinen Mitarbeitenden schon mehrere Jahre beratend zur 

Seite. 
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